

Martes, 4 de octubre 2022

INDICADORES FINANCIEROS DEL DIA

04/10/2022

Indicadores Bursátiles					Futuros IBEX-35			Tipos de Cambio (MAD)	
Indicador	anterior	03/10/2022	Var(ptos)	Var %	Vto	último	Dif. Base	\$/Euro	
IGBM	732,38	742,19	9,81	1,34%	Octubre 2022	7.459,0	-3,00	Yen/\$	144,78
IBEX-35	7.366,8	7.462,0	95,2	1,29%	Noviembre 2022	7.423,0	-39,00	Euro/£	1,149
LATIBEX	5.365,90	5.447,70	81,8	1,52%	Renta Fija - Rentabilidad Bonos Soberanos		Materias Primas		
DOWJONES	28.725,51	29.490,89	765,38	2,66%	USA 5Yr (Tir)	3,89%	-15 p.b.	Brent \$/bbl	88,86
S&P 500	3.585,62	3.678,43	92,81	2,59%	USA 10Yr (Tir)	3,65%	-15 p.b.	Oro \$/ozt	1.668,40
NASDAQ Comp.	10.575,62	10.815,43	239,82	2,27%	USA 30Yr (Tir)	3,71%	-6 p.b.	Plata \$/ozt	19,42
VIX (Volatilidad)	31,62	30,10	-1,52	-4,81%	Alemania 10Yr (Tir)	1,93%	-20 p.b.	Cobre \$/lbs	3,41
Nikkei	26.215,79	26.992,21	776,42	2,96%	Euro Bund	141,18	1,94%	Niquel \$/Tn	21.575
Londres(FT100)	6.893,81	6.908,76	14,95	0,22%	España 3Yr (Tir)	2,21%	17 p.b.	Interbancario (Euribor)	
Paris (CAC40)	5.762,34	5.794,15	31,81	0,55%	España 5Yr (Tir)	2,46%	-12 p.b.	1 mes	0,679
Frankfort (DAX)	12.114,36	12.209,48	95,12	0,79%	España 10Yr (TIR)	3,10%	-21 p.b.	3 meses	1,173
Euro Stoxx 50	3.318,20	3.342,17	23,97	0,72%	Diferencial España vs. Alemania	117	-1 p.b.	12 meses	2,556

Volumenes de Contratación

Ibex-35 (EUR millones)	872,11
IGBM (EUR millones)	902,97
S&P 500 (mill acciones)	2.800,24
Euro Stoxx 50 (EUR millones)	5.466,29

Valores Españoles Bolsa de Nueva York

(*) Paridad \$/Euro 7:15 a.m. 0,983

Valores	NYSE	SIBE	Dif euros
TELEFONICA	3,42	3,47	-0,05
B. SANTANDER	2,46	2,46	0,00
BBVA	4,66	4,68	-0,03

Empleos ofertados EEUU - Encuesta JOLTS (miles) - 20 años

Fuente: Departamento de Trabajo; FactSet



Indicadores Macroeconómicos por países y regiones

EEUU: i) Pedidos bienes duraderos (agosto; final): Est MoM: -0,2%; Est sin transporte MoM: 0,2%
 ii) Pedidos bienes de capital (agosto; final): Est MoM: 1,3%; iii) Pedidos de fábrica (agosto): Est MoM: 0,2%
 iv) Empleos ofertados JOLTS (agosto): Est: 11,1 millones

Zona Euro: Índice precios producción / IPP (agosto): Est MoM: 5,0%; Est YoY: 43,2%

España: Evolución desempleo (septiembre): Est: n.d.; Anterior: +40.500

Comentario de Mercado (aproximadamente 6 minutos de lectura)

Tras un inicio muy negativo, los principales índices bursátiles europeos se giraron por la tarde al alza, para terminar el día con ligeras ganancias, impulsados por los tres factores que enumerábamos en nuestro comentario de AYER como claves para su comportamiento, factores que en los tres casos “jugaron a favor de estas bolsas”. La sesión, no obstante, comenzó a la baja, con

Martes, 4 de octubre 2022

las noticias sobre los problemas por los que atraviesa el banco suizo Credit Suisse penalizando el sentimiento de los inversores y lastrando la evolución del sector bancario en las bolsas europeas, sector que durante gran parte del día condicionó, para mal, el comportamiento de los principales índices de la región. Así, y durante las primeras horas de la sesión, el único sector que “aguantaba” bien era el del petróleo y gas, que se veía beneficiado del fuerte repunte que experimentó AYER el precio del crudo, tras conocerse la intención de la OPEP+ de reducir sustancialmente sus cuotas de producción. Sin embargo, y a medida que avanzaba la sesión i) el dólar se debilitó con fuerza con relación al resto de principales divisas; ii) los precios de los bonos rebotaron con fuerza tras el duro castigo que habían recibido en las últimas semanas de septiembre, provocando, como es lógico, una fuerte caída de sus rendimientos y iii) los futuros de los índices bursátiles de Wall Street se giraron al alza. Estos tres factores permitieron que, como ya hemos señalado, los principales índices europeos pasaran de caer con fuerza por la mañana a terminar la sesión “cómodamente” en positivo.

Por su parte, la jornada de AYER en Wall Street fue de “más a mucho más”, cerrando sus índices muy cerca de los niveles más altos del día, en una de sus mejores sesiones del año. Así, tras tres semanas, dos meses y tres trimestres consecutivos a la baja, este mercado experimentó AYER un fuerte rebote. Nuevamente, y como ocurrió durante el *rally* de comienzos de verano, fueron los comentarios sobre la posibilidad de que la Reserva Federal (Fed), para evitar una fuerte recesión, levante “el pie del acelerador” en su proceso de alzas de tipos antes de lo previsto hasta unos pocos días por los inversores, lo que animó AYER a los inversores a incrementar sus posiciones de riesgo. En la “recuperación” de este debate tuvo algo que ver la publicación del índice de gestores de compra del sector de las manufacturas del mes de septiembre, el ISM manufacturas, que se mostró algo más débil de lo esperado, con sus subíndices de nuevos pedidos y de empleo entrando en contracción en el mes -ver detalle en la sección de Economía y Mercados-. Es más, el mencionado debate provocó AYER que los futuros reflejasen una revisión a la baja de las expectativas de tipos por parte de los inversores. Así, AYER estos futuros situaban el pico de los tipos de interés oficiales entre el 4,25% y el 4,5% cuando hasta hace unos días la opinión generalizada era que alcanzarían el 4,6%.

Si bien todas estas conjeturas para justificar el comportamiento de AYER de los mercados financieros europeos y estadounidenses pueden ser en parte válidas, nosotros creemos que lo visto AYER fue un nuevo rebote técnico, propiciado por el elevado nivel de sobreventa (bonos, renta variable y precio del petróleo) y de sobrecompra (dólar) que presentaban todos los activos implicados, rebote que se apoyó también en el reposicionamiento de sus carteras que comenzaron a hacer algunos inversores tras el cierre del trimestre, con objeto de adaptarlas a la nueva realidad del mercado. Cabe recordar que ya veníamos adelantando que era factible que asistiéramos a este tipo de reacción, además, teniendo en cuenta que el pesimismo generalizado de los inversores suele actuar como un “indicador contrario” en los mercados. Está por ver si la reacción de AYER tiene continuidad o, por el contrario, es “flor de pocos días”.

En principio, HOY esperamos que las bolsas europeas abran claramente al alza, en línea con lo acontecido esta mañana en las plazas asiáticas que están operativas -las bolsas de China y Hong Kong están cerradas por la celebración de la *Golden Week holiday*-, siguiendo de esta forma la estela dejada AYER por Wall Street. Si bien no descartamos que las bolsas puedan seguir escalando posiciones en los próximos días, principalmente debido a que se encuentran muy sobrevendidas, seríamos prudentes, al menos por ahora, a la hora de apostar claramente por su recuperación.

Martes, 4 de octubre 2022

Esperaríamos a saber cómo afrontan las cotizadas el actual escenario macroeconómico y geopolítico, algo que iremos conociendo en las próximas semanas, a medida que vayan dando a conocer sus cifras correspondientes al pasado trimestre, antes de apostar definitivamente por la recuperación de las bolsas. De momento, el argumento de que la Fed puede comenzar a plantearse moderar el ritmo de sus alzas de tipos en breve no nos convence, sobre todo después de escuchar en las últimas semanas las opiniones de los principales miembros de su Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC). En ese sentido, señalar que, por ahora, la Fed seguirá su hoja de ruta, consistente en subir sus tasas oficiales hasta niveles cercanos o superiores al 4,5% para, a partir de ese momento, mantenerlos a ese nivel hasta que la inflación dé síntomas claros de que ha comenzado a remitir y que se dirige al objetivo del 2%. Cualquier otra interpretación nos parece, por ahora, una simple "ilusión" a la que se aferran algunos inversores.

Analista: Juan J. Fdez-Figares

Economía y Mercados

• ESPAÑA

. El índice de gestores de compra del sector de las manufacturas de España, **el PMI manufacturero que elabora la consultora S&P Global, bajó hasta los 49,0 puntos en el mes de septiembre desde los 49,9 puntos de agosto**, indicando el tercer mes consecutivo de contracción mensual de la actividad en el sector. La lectura estuvo en línea con lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

Según indican en su informe los analistas de S&P Global, **los datos de la encuesta de septiembre apuntan nuevamente a semanas difíciles para los fabricantes españoles, ya que las firmas experimentaron caídas simultáneas tanto de la producción como de los nuevos pedidos**. El declive de los nuevos pedidos recibidos fue especialmente llamativo, y dado que las empresas también experimentaron un aumento simultáneo de los inventarios de productos terminados, las perspectivas de producción a corto plazo son claramente moderadas. De hecho, las empresas prevén una caída de la producción a lo largo de los próximos doce meses, y la preocupación sobre la alta inflación y la reducción del consumo ocupa el primer lugar en sus mentes. Estas inquietudes se vieron respaldadas por un resurgimiento de la inflación de los costes, que alcanzó su nivel más elevado en tres meses. Debido a que este aumento de los precios pagados su sumó a la fuerte caída de las ventas, las empresas se mostraron reacias a contratar personal, y el empleo disminuyó ligeramente en septiembre por tercer mes de forma consecutiva.

Valoración: quizás lo más preocupante de la encuesta PMI manufacturas de España sea el hecho de que los costes de las empresas han vuelto a repuntar en septiembre en un entorno generalizado de caída de la actividad, lo que impactará negativamente en los márgenes de las compañías y, por tanto, en sus resultados.

• ZONA EURO-UNIÓN EUROPEA

. Según publicó ayer S&P Global, **el índice de gestores de compra del sector de las manufacturas de la Eurozona, el PMI manufacturas, se situó en su lectura final del mes de septiembre en los 48,4 puntos frente a los 49,6 puntos de agosto** y los 48,5 puntos de su lectura preliminar, que era lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. La de agosto es la lectura más baja del indicador en 27 meses. Por su parte, **el subíndice de producción, también según su lectura final de septiembre, bajó ligeramente hasta los 46,3 puntos desde los 46,5 puntos de agosto**, situándose a su nivel más bajo en 2 meses. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

Martes, 4 de octubre 2022

Según los analistas de S&P Global, consultora que elabora el índice, **la combinación de un sector manufacturero en recesión y crecientes presiones inflacionistas aumentará aún más la preocupación sobre las perspectivas de la economía de la Eurozona**. Excluyendo los confinamientos iniciales por la pandemia, los fabricantes de la región del euro no han experimentado un colapso de la demanda y la producción a esta escala desde el punto álgido de la crisis financiera mundial a principios de 2009. **La desaceleración está siendo impulsada principalmente por el aumento vertiginoso del coste de vida, que está reduciendo el poder adquisitivo y afectando la demanda, pero los altos precios de la energía también están limitando cada vez más la producción de los fabricantes que hacen uso intensivo de energía**.

En su opinión, **parece que lo peor está aún por llegar, ya que los nuevos pedidos han disminuido a un ritmo significativamente más pronunciado que la caída de la producción**. Parece que se prevén más recortes pronunciados de la producción en los próximos meses, a menos que la demanda se reactive. La combinación del aumento de los costes y la caída de la demanda también ha hecho que las expectativas de las empresas para los próximos doce meses vuelvan a bajar drásticamente en septiembre, lo que a su vez ha llevado a una reducción de la compra de insumos y un menor crecimiento del empleo a medida que las empresas se preparan para un invierno duro. En ese sentido, la crisis energética ha contrarrestado la disminución de las presiones inflacionistas debido a menores retrasos en el suministro en los últimos meses. **La inflación de los precios pagados ha vuelto a acelerarse después de cuatro meses de atenuación de presiones de los precios, lo que ejerce una mayor presión alcista en la inflación de los precios al consumidor**.

Por países, destacar que el PMI manufacturero de **Alemania**, en su lectura final de septiembre bajó hasta los 47,8 puntos desde los 49,1 puntos de agosto, quedando igualmente por debajo de los 48,3 puntos de su lectura preliminar de mediados de mes, que era lo esperado por los analistas. La de septiembre es la lectura más baja de este indicador en 27 meses. A su vez, el PMI manufacturas de **Francia**, también según su lectura final de septiembre, bajó hasta los 47,7 puntos desde los 50,6 puntos de agosto, marcando su nivel más bajo en 28 meses. La lectura fue ligeramente inferior a su preliminar, que había sido de 47,8 puntos y que era lo esperado por el consenso. Por último, destacar que el PMI manufacturas de **Italia** subió en septiembre hasta los 48,3 puntos desde los 48,0 puntos de agosto, situándose a su nivel más elevado en 2 meses. La lectura superó también a los 47,5 puntos esperados por los analistas.

***Valoración:** si bien en las economías desarrolladas el sector servicios mantiene un peso relativo muy superior al de las manufacturas, la marcha de este último es también relevante, sobre todo en momentos como los actuales, en los que la alta inflación y la crisis energética por la que atraviesa la Eurozona anticipan momentos muy complicados para la región. Habrá que ver si los PMI servicios, que se publican el miércoles, dan una visión tan negativa de la actividad en las principales economías de la Eurozona. De momento, estos indicadores no hacen, sino confirmar el escenario que vienen descontando las bolsas de la región.*

• REINO UNIDO

. El índice de gestores de compra del sector de las manufacturas del Reino Unido, el PMI manufacturas que elabora la consultora S&P Global, se situó en su lectura final del mes de septiembre en los 48,4 puntos frente a los 47,3 puntos de agosto y los 48,5 puntos de su lectura preliminar, que era lo esperado por el consenso de analistas de FactSet. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

Según los analistas de S&P Global, **la contracción mensual de la actividad en el sector de las manufacturas del Reino Unido continuó al final del 3T2022**, lo que significa que el sector productor de bienes parece haber actuado como un lastre para el PIB. Los fabricantes han reducido una vez más la producción, ya que la entrada de nuevos pedidos disminuyó por cuarto mes consecutivo. Las fábricas informaron en la encuesta que las condiciones de mercado se mantienen difíciles, tanto en el país como en el extranjero. Así, las exportaciones continúan cayendo a pesar del tipo de cambio más competitivo.

En el frente de los precios, cabe destacar que **en septiembre las tasas de crecimiento de los precios de los insumos y de los precios de venta repuntaron, hecho vinculado en parte al aumento de los costes de las importaciones debido a la debilidad de la libra**. Además, y según estos analistas, en una crisis que probablemente se vea exacerbada por la volatilidad actual en los mercados financieros, la creciente incertidumbre económica y los nuevos aumentos en las tasas de interés de los préstamos, es probable que el sector industrial permanezca estancado durante el próximo trimestre, lo que aumentaría los riesgos de que la economía británica entre en recesión.

Martes, 4 de octubre 2022

- **EEUU**

. Según dio a conocer ayer la consultora S&P Global, **el índice de gestores de compra del sector de las manufacturas de EEUU, el PMI manufacturas, se situó en su lectura final del mes de septiembre en los 52,0 puntos frente a los 51,5 puntos de agosto y los 51,8 puntos de su lectura preliminar**, que era lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma. Este indicador lleva señalando expansión mensual en el sector manufacturas estadounidense de forma consecutiva en los últimos 27 meses.

Los analistas de la consultora que elabora el índice señalan en su informe que **con los fabricantes estadounidenses informando del crecimiento de los pedidos por primera vez en cuatro meses, así como una mejora en la creación de empleo, la encuesta de septiembre trae buenas noticias de que las condiciones comerciales están comenzando a mejorar nuevamente**. Sin embargo, incluso con la última mejora, la debilidad de los datos en los últimos meses aún apunta a que el sector de las manufacturas siguió actuando como un lastre para la economía de EEUU en el 3T2022 y que la demanda deberá revivir aún más si se va a lograr una contribución positiva significativa al PIB en el resto del año.

En este sentido, y siempre según el análisis de estos economistas, **las señales más positivas provienen del mercado interno, con productores de bienes de consumo y, más notablemente, equipos comerciales que reportan mejores ventas en el mercado interno**. Sin embargo, los fabricantes en general están reportando más pérdidas en las exportaciones, vinculadas a un crecimiento económico más débil en el extranjero y por la fortaleza del dólar. Si bien la fortaleza del dólar está frenando las exportaciones, se está viendo un efecto beneficioso de la fortaleza del dólar a través de unos menores precios de las importaciones. Con los retrasos en la cadena de suministro también disminuyendo sustancialmente nuevamente en septiembre y los costes de envío cayendo, la presión al alza sobre los costes de las empresas se ha moderado drásticamente, lo que se traducirá en precios más bajos de los bienes para los consumidores.

Valoración: *el informe de S&P Global sobre el estado del sector de las manufacturas estadounidense trae varias buenas noticias: i) la demanda se está recuperando, concretamente la interior, lo que se refleja en el crecimiento de los pedidos; y ii) la fortaleza del dólar y los menores problemas en las cadenas de suministro están favoreciendo el descenso de las presiones de precios en el sector, algo que debe terminar extendiéndose a toda la economía del país.*

Por su parte, el mismo índice, pero elaborado por *the Institute for Supply Management*, **el ISM manufacturas bajó en septiembre hasta los 50,9 puntos desde los 52,8 puntos de agosto y frente a los 52,3 puntos que esperaban los analistas** del consenso de *FactSet*. La de septiembre es la lectura más baja de este indicador desde 2020, cuando indicaba contracción mensual de la actividad. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

En el mes **el subíndice de nuevos pedidos bajó hasta los 47,1 puntos desde los 51,3 puntos de agosto, mientras que el de producción subió ligeramente, aunque continuó indicando contracción**. Por su parte, el de empleo también bajó, en su caso hasta los 48,7 puntos y desde los 54,2 puntos de agosto. Finalmente, señalar que el subíndice de precios bajó ligeramente en el mes de septiembre hasta los 51,7 puntos desde los 52,5 puntos de agosto.

Según reflejan en su informe los analistas del ISM, tras cuatro meses consecutivos en los que las empresas informaron de una disminución de las tasas de nuevos pedidos, la lectura del índice de septiembre refleja que las empresas se están ajustando a una posible demanda más baja en el futuro. Muchas de ellas ahora están ajustando sus plantillas congelando la contratación y evitando las bajas dada la incierta evolución de la demanda a medio y largo plazo.

. El Departamento de Comercio publicó ayer **que el gasto en construcción descendió en el mes de agosto en EEUU un 0,7% con relación a julio, hasta una cifra anualizada, ajustada estacionalmente de \$ 1.780 millones**. El consenso de analistas de *FactSet* esperaba una contracción de esta variable en el mes de sólo el 0,1%. La de agosto supone el mayor descenso de esta variable desde el mes de febrero de 2021.

En agosto **el gasto en construcción privada cayó un 0,6% con relación a julio, arrastrado por la construcción en el sector residencial (-0,9% en el mes)**, por la construcción en energía (-0,9%) y por la de las manufacturas (-0,5%). Asimismo, la construcción pública disminuyó un 0,8% en agosto, incluyendo la construcción residencial (-2,7%) y no residencial (-0,8%).

Martes, 4 de octubre 2022

• RESTO DEL MUNDO

. El banco central de Australia (RBA) elevó esta madrugada sus tipos de interés oficiales en 25 puntos básicos, hasta situarlos en el 2,60%, frente a unas previsiones de una subida de 50 puntos básicos, para situarlos en el 2,85%. El RBA basó su decisión en el hecho de que los tipos ya hayan aumentado de forma sustancial en un corto periodo de tiempo. Además, reiteró que espera aumentar los tipos en el futuro, ya que se mantiene decidido en su determinación de devolver la inflación a su objetivo. Además, el RBA señaló que la inflación en Australia sigue siendo demasiado elevada, y que espera una subida adicional de tipos en los próximos meses, antes de que comience a caer en 2023.

Por otra parte, el banco central destacó que el mercado laboral sigue muy rígido, y que el incremento de los salarios continúa aumentando. Asimismo, el RBA destacó las incertidumbres provenientes del deterioro de la economía global y cómo el consumo está respondiendo a las condiciones financieras más restrictivas. Por otro lado, el banco central australiano destacó que los presupuestos de los hogares están siendo presionados por la inflación y los tipos de interés más elevados, y la caída de la confianza y de los precios de las viviendas. No obstante, el RBA aún contempla un gasto apoyado por el bajo nivel de desempleo y las elevadas reservas financieras.

Noticias destacadas de Empresas

. La Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) ha autorizado a **LOGISTA (LOG)** la adquisición del 60% de Grupo el Mosca por un precio máximo de EUR 106 millones, que pagará con caja y que dependerá de la consecución de objetivos, así como la compra del 40% restante en los próximos tres años.

. **FLUIDRA (FDR)** informó ayer de las fechas relevantes referidas al segundo pago del dividendo acordado en su Junta de Accionistas que se hará efectivo el día 3 de noviembre de 2022 por importe bruto de EUR 0,42 por acción la retención exigida por la normativa aplicable. Las fechas relevantes de la operación societaria son las siguientes:

- i. Último día de negociación de las acciones de FDR con derecho a participar en el reparto de dividendos (*last trading date*): 31 de octubre de 2022.
- ii. Fecha a partir de la cual las acciones de FDR se negociarán sin derecho a percibir el dividendo (*ex date*): 1 de noviembre de 2022.
- iii. Fecha en la que se determinarán los titulares inscritos con derecho a percibir el dividendo (*record date*): 2 de noviembre de 2022.
- iv. Fecha de pago del dividendo (*payment date*): 3 de noviembre de 2022

. El diario *Expansión* informa hoy de que Thiess, filial de **ACS**, ha superado el umbral del 50% en la Oferta Pública de Adquisición (OPA) para controlar la minera Maca, al anunciar que ostenta el 51,8% del capital, y avisó al resto de accionistas que acepten la oferta de AU\$ 1,075 por acción antes del 7 de octubre si no quieren correr el riesgo de verse atrapados en un valor poco líquido. El plan de ACS es excluir a Maca de Bolsa.

. *Expansión* informa hoy que el consejero delegado de **INDITEX (ITX)**, Oscar García Maceiras, y el secretario general de IndustriALL Global Union, Atle Høie, renovaron ayer el acuerdo entre el grupo textil y el sindicato mundial tras 15 años de alianza, y sellaron un nuevo Acuerdo Marco Global.

. Según *Expansión*, **CELLNEX (CLNX)** ha comprado en Reino Unido la empresa Herbert-in-Building Wireless (HiBW), uno de los principales proveedores de conectividad móvil para interiores de edificios del mercado británico. Con esta adquisición, CLNX refuerza su crecimiento en el mercado de las redes privadas, en el que ya se reforzó en 2020 con la compra de la finlandesa EDZcom, y previamente en 2016 con la compra de la italiana Commscom. HiBW, que forma parte de Herbert Retail Group, es una apuesta estratégica para impulsar el crecimiento de CLNX en Reino Unido.

Martes, 4 de octubre 2022

. El Consejo de Administración de **GRIFOLS (GRF)** ha tomado conocimiento y aceptado la dimisión presentada por D. Victor Grifols Roura a su cargo de presidente no ejecutivo del Consejo de Administración de la sociedad por su decisión de retirarse. D. Victor Grifols Roura continuará siendo miembro del Consejo de Administración de la sociedad como consejero, perteneciendo a la categoría de "consejero dominical", por sus méritos, su inapreciable conocimiento del sector y su extraordinaria dedicación a la sociedad.

Asimismo, el Consejo de Administración de GRF ha decidido, por unanimidad, designar a D. Steven F. Mayer como presidente del Consejo de Administración de la sociedad, con carácter de presidente ejecutivo, habiéndole delegado todas las facultades legal y estatutariamente delegables, para dirigir la sociedad.

. *Expansión* informa que la ingeniería española **DURO FELGUERA (MDF)** ha ganado el arbitraje contra la Comisión Federal de la Electricidad (CFE) de México, que en 2015 le adjudicó la central de ciclo combinado Empalme II, en el Estado de Sonora. El presupuesto del contrato llave en mano fue de \$ 397 millones y el plazo de ejecución de 30 meses. MDF, en consorcio al 50% con **ELECNOR (ENO)**, finalizó el trabajo y planteó una reclamación de más de EUR 20 millones. La semana pasada, la Corte de Arbitraje de Londres dictó un laudo plenamente a favor de la Unión Temporal de Empresas (UTE) constructora que obliga al Gobierno mexicano a indemnizar a los contratistas con \$ 22 millones, más intereses.

. El diario *Expansión* recoge en su edición de hoy que el presidente de Iberia (**IAG**), Javier Sánchez-Prieto, alertó ayer sobre la aplicación de políticas sostenibles asimétricas en Europa, que podrían suponer un lastre para el turismo en España. En concreto, la pérdida de hasta 11 millones de turistas y 450.000 empleos, según Deloitte. La imposición de tasas para vuelos dentro de la Unión Europea (UE) perjudicaría a las compañías que operan dentro del mercado comunitario, pero no para las conexiones entre la Unión Europea (UE) y el exterior.

Por otro lado, el diario destaca que Iberia ha pactado una subida salarial del 12% en 4 años. Los pilotos han llegado a un preacuerdo con alzas que podrían llegar al 15% hasta 2025. Es el primer convenio que se pacta en el sector tras dos años de crisis.